

Vorlage Federführende Dienststelle: Verwaltungsleitung Beteiligte Dienststelle/n:	Vorlage-Nr: FB 01/0088/WP15 Status: öffentlich AZ: Datum: 23.11.2004 Verfasser:						
Wiedereintritt der Stadt Aachen in den Verein 'Aachener Friedenspreis' e.V. hier: Antrag der Fraktionen von SPD und Grünen vom 09.11.2004							
Beratungsfolge: TOP: __ <table border="0" style="width: 100%;"> <thead> <tr> <th style="text-align: left;">Datum</th> <th style="text-align: left;">Gremium</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>01.12.2004</td> <td>Hauptausschuss</td> </tr> <tr> <td>08.12.2004</td> <td>Rat der Stadt Aachen</td> </tr> </tbody> </table>		Datum	Gremium	01.12.2004	Hauptausschuss	08.12.2004	Rat der Stadt Aachen
Datum	Gremium						
01.12.2004	Hauptausschuss						
08.12.2004	Rat der Stadt Aachen						

Finanzielle Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen in den Folgejahren/Folgekosten werden sich in Höhe von 65,-- € (Mitgliedsbeitrag für juristische Personen) im Verwaltungshaushalt ergeben.

Beschlussvorschlag:

1

Der Hauptausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt den Wiedereintritt und die Mitgliedschaft der Stadt Aachen im Verein ‚Aachener Friedenspreis‘ e.V.

2

Auf Empfehlung des Hauptausschusses beschließt der Rat der Stadt den Wiedereintritt und die Mitgliedschaft der Stadt Aachen im Verein ‚Aachener Friedenspreis‘ e.V.

Erläuterungen:

Seit 1988 werden mit dem ‚Aachener Friedenspreis‘ Personen und Organisationen gewürdigt, die dazu beigetragen haben, „ der Verständigung der Völker und der Menschen untereinander zu dienen sowie Feindbilder ab- und Vertrauen aufzubauen“ (Erklärung zur Gründung des Aachener Friedenspreis e.V. 1988). Dem die Auszeichnung verleihenden Trägerverein „Aachener Friedenspreis e.V.“, einem Zusammenschluss mit heterogener Zusammensetzung, gehörte die Stadt bereits gemäß einem Beitrittsbeschluss des Rates vom 20. März 1996 an. Am 08. Dezember 1999 beschloss der Rat der Stadt, aus dem Verein auszutreten.

Die Verwaltung hat eine Mitgliedschaft der Stadt Aachen im Verein „Aachener Friedenspreis e.V.“ seit dem Beitritt im Jahr 1996 stets unterstützt. Der Oberbürgermeister gehört dem Vorstand des Vereins seit Dezember 1999 als kooptiertes Vorstandsmitglied an.

Der „Aachener Friedenspreis“ erfreut sich internationaler Beachtung, weil er Zeichen setzt durch die Anerkennung von Menschen, die sich für den Frieden einsetzen. Mit seiner Zielsetzung ergänzt er andere politische Auszeichnungen, die die Stadt Aachen ebenfalls unterstützt, allen voran den Internationalen Karlspreis zu Aachen.

Die Verwaltung empfiehlt daher, dem Antrag zu entsprechen.